

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El conflicto de la crisis, ha quedado resuelto habiendo conseguido el señor Allendalazar la formación de un Gobierno de coalición Parlamentaria.

Los p-illios, jungan al actual Gobierno como el de la *comiseración*, pudiendo asegurarse que logrará aprobar los presupuestos.

El conflicto, el decir de esos políticos solo esta aplazado para dejar libremente al señor Allendalazar que que legalice la situación económica.

En la sesión de ayer volvieron los bloquistas al Ayuntamiento.

De las palabras que pronunciara el señor Carrón se deduce que al volver llevan un programa diferente del que hasta aquí han venido desarrollando.

De desear sería que despidiendo todos los rancores y apasionamientos, laboraran por el bienestar de Cartagena, cosa que hasta hoy no han hecho.

La huelga de obreros de la Constructora Naval sigue en igual estado.

Según los rumores que circulan y el decir de algunos obreros, el próximo lunes declararán la huelga general en todos los talleres.

Seamos que se busque una solución al conflicto, solución que nosotros deseáramos fuese rápida y satisfactoria.

De Sociedad

Notas varias

Han obtenido ingreso en la Escuela Naval Militar los estudiantes jóvenes cartageneros don Emilio Briones Salasally, don José Tepla Menéndez y Alfredo Oliva Llamusi.

Se encuentra restablecida de su enfermedad la distinguida señora doña Irene Cantó, esposa de nuestro director don Jesualdo Soter.

Se ha agravado en la enfermedad que padece, la virtuosa señora doña María Alvaraz, madre de nuestro respetado amigo el párroco de San Antonio Abad don Juan Gallego Alvaraz.

Letras de Intó

Esta tarde a las cuatro y seguida de un numeroso como distinguido acompañamiento se ha verificado el entierro del que en vida fué nuestro amigo don Julio Jorquera Sastre.

A toda su afligida familia, pero en particular a su inconsolable esposa doña Isabel Zambrano, hermanas políticas don Juan Antonio Gómez Quiñes sobrino don José Gómez Jorquera enviamos nuestro más sentido pésame al mismo tiempo que pedimos a Dios Nuestro Señor, derrame el bálsamo de la consolación sobre su bendita familia para poder sobrellevar pérdida tan irreparable.

Un telegrama

El presidente de las Obras del Puerto, señor Gómez Quiñes ha enviado al Ministro de Fomento el siguiente telegrama.

Ministro Fomento

Madrid

Esta Junta complacida testimoniar V. E. verdadera honda satisfacción coupe departamento un hijo de Cartagena y al significarle la alegría que esto produce y felicitarla modo efusivo, manifestarle tener puestas fundadas esperanzas proyección V. E. según bienhechora sobre este necesitado puerto.

Le saluda efectivamente.

Juan Antonio Gómez

ESCROFULOSIS

Los médicos recomiendan

AVENACACAO

a base de fosfatos reconstituyentes

El Capitán General

La llegada

En el tren que debió llegar a ésta a las 22:30 de la noche de ayer y que dicho sea de paso trajo una hora de retraso, llegó el Excmo. señor Capitán General de la Región, teniente general Orión Palanca.

A la estación, y apesar de la lluvia que caía, acudieron para recibir a su ilustre militar el Excmo. Sr. Comandante General del Apostadero don Pedro Mercader, Excmo. Sr. Gobernador Militar de la Plaza general de división don Manuel Lloplis, Excmo. Sr. General de brigada 2.º Jefe de la Plaza don Fernando Ouello, Coronel de Estado mayor señor Hidaigo, coronel de Artillería señor Brtons, coronel del regimiento «Sevilla» señor García Aldaya, coronel de «España» señor Campillo, coronel de «Cartagena» señor Zumel, comisionados de todos los cuerpos del Ejército y de la Armada.

También vimos al acaudalado señor Monada, Jefe de instrucción señor Loaysa y Comisario de Policía señor Ingles Por disposición cuya no se le rindieron honores.

En auto trasladóse el señor Palanca al «Gran Hotel» donde está hospedado.

Revista a los cuerpos de la guarnición

Esta mañana acompañado del Gobernador Militar de sus respectivos ayudantes y del Jefe de Estado Mayor, ha pasado revista a las fuerzas de Artillería, Sevilla España y Cartagena. Después ha visitado los cuarteles donde se alojan dichas fuerzas.

Visita a la autoridad

El Capitán general ha visitado a todas las Autoridades locales.

A las baterías

Esta tarde ha girado visitas a las baterías de la plaza, donde se han hecho ejercicios de cañón.

También visitará mañana el Parque de Artillería.

Función de gala

Esta noche a las 9 1/2 se celebrará el Capitán general a la función de gala que se verificará en el Teatro Circo en la que la Sociedad de Conserjos ejecutará un notable programa.

Una banda militar ejecutará notable programa durante los intermedios.

Un thé

La sociedad «Casinos» obsequiará mañana tarde con un thé a tan alta autoridad Militar.

Un banquete

Mañana noche se verificará en el «Gran Hotel» un banquete de despedida a los jefes y oficiales del Regimiento de España, que marchan a Lorca, al cual será presidido por el General Palanca.

A Almería

El próximo lunes si hay vapor y si no en el primer tren de la mañana, marchará a Almería.

Hace cuarenta años

DICIEMBRE
13
Sábado
1879

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy:

Mañana habrá rifa en el bonito Circo Galileo de la plaza de la Merced.

El lunes próximo saldrá de Madrid para esta ciudad el señor Polo de Bernabé, nombrado Jefe de la escuela de Instrucción del Mediterráneo.

En las próximas temporadas será promovido a las cuneros órdenes menores y legado Subdiacónado nuestro estimado amigo don Joaquín Catá Dorca, natural de esta ciudad y en donde goza de generales simpatías.

DE INTERES NACIONAL

Cosecha de patatas

Con el presente trabajo terminemos las informaciones de las presentes cosechas, y hoy nos toca hablar de las patatas y de la remolacha. Ambas son producciones de gran valor que van a los hogares españoles, sin excepción alguna.

«Patatas» -Estas solanacas, que se cultivan en toda España y que pueden y debiera ser uno de los alimentos del pobre, si el Gobierno nacional tuviera las debidas energías para castigar, en justo comercialismo, con ejecución inmediata, a los causantes del hambre de todos, y dar una cosecha abundante de ellas, se salvaría en cerca de 28 millones de pesetas a los pobres, de 100 kilogramos cada uno de ellos.

Como las cosechas anteriores, la del año 1918, fué de unos 20 millones de quintales, el aumento actual es de 868.105 quintales, que son más de 86 millones y medio de kilogramos.

Si impera el orden, si la codicia de los malos patriotas no se manifiesta con la impudicia que hasta aquí, el se prohíben de modo absoluto y eficaz las exportaciones clandestinas (que es posible cortar de raíz si la voluntad y energía entran todos los meses los contaremos con patatas abundantes y hasta suministradas a precios muy económicos.

Los últimos datos oficiales aousan un promedio nacional de 93 céntimos el kilogramo, como precio, aunque faltan las informaciones de Alicante, Canarias, Guipúzcoa, Logroño, Salamanca y Tarragona, provincias las seis eminentemente agrícolas. Dolorosa es la omisión, que no debe acoeter más. No resulta inexplicable que las patatas cuesten en Zaragoza y en Asturias a 55 céntimos el kilogramo (es el precio más caro de España, el decir del Gobierno) a 50 en Badajós y en Oádiz, a 48 en Huelva, a 45 en Sevilla y en Valencia, a 40 en Orense, Hen'va, Jaen y Vizcaya, mientras que según las autoridades pueden adquirirse a 20 céntimos en León, a 23 en Orense, a 28 en Baleares y en Sorja, a 24 en La Coruña, a 25 en Burcelona, Burgos, Ciudad Real, Gerona, Larida, Murcia, Teruel, Toledo y Valladolid, a 27 en Castellón y Navarra, a 29 en Alava y a 30 céntimos el kilo en Granada, Sego, Palencia, Pon tevedra y Zaragoza?

Con Justicia rigurosa y estricta paga todos, ricos y pobres, humildes y poderosos, no habría tal problema. No es equitativo que con una recolección, que vale en los pueblos de producción, de ocho a nueve millones de pesetas, se encarezcan las patatas y los consumidores tengamos que pagar por ellas, nueve, diez o doce millones, si go con más.

El Regimiento España a Lorca

Del martes al miércoles de la próxima semana, marcharán a Lorca seis compañías con bandera y música del Regimiento España.

Las restantes fuerzas quedarán en ésta, hasta que queden construídos los alojamientos suficientes.

Sabemos que nuestro Ayuntamiento y pueblo prepara una entusiasta despedida a los valientes infantes del 46 de línea.

Teatro Circo

Ayer hizo su debut la genial artista Emilia Benito, creadora de notables cantos regionales españoles, que hace que su repertorio sea variado y agradable y alternando con guaitras, valencianas y jotas canta con una sola sabe hacerlo malagueñas, catalanas y cartageneras, obteniendo como siempre entusiastas ovaciones y consiguió anoche Emilia Benito tener el teatro casi lleno apesar de lo desagradable de la noche y con tanquizar que queda

De la remolacha

Gran parte de esta diferencia, de esta abusiva subida de precios, se la guardan los acaparadores y otros poseedores compatriotas.

«Remolacha azucarera» -La cosecha se calcula por los Ingenieros agrónomos en mas de diez millones y medio de quintales métricos.

Hay un verdadero escándalo lo que acontece con el azúcar en España. Desde el año 1900, aunque con variaciones, en general un movimiento ascendente en la producción y en el consumo del azúcar, y otros insensato de precios.

En 1900 se produjeron excesivamente 96 millones de kilogramos de azúcar y se consumieron poco más de 84 millones y medio. En el año 1913 la producción llegó al máximo, con 162 millones o sea 67 millones más que trece años atrás. El consumo subió a cerca de 129 millones y medio, y, por tanto, el aumento en 13 años, fué de 25 millones.

En 1914 se produjo un movimiento de descenso en la producción y en el consumo y, aunque se ha elevado algo la producción, no llega a la cifra de 162 millones del año 1913, porque en el año pasado apenas pesó de 129 millones.

La cantidad mayor de con uno que ha tenido España fué la del año 1915, con más de 169 millones y medio de kilogramos, en azúcar consumido. Completamente anormal tal cantidad.

La curva de precios del azúcar es irrisoria, injustificada y reveladora de la soberbia de algún gobernante funesto. Desde 1902 a 1906 osciló sobre 100 pesetas los 100 kilos. Su este año de 1906 el precio fué de 100 80 pesetas. Desde entonces tomó rumbos ascendentes e llegó a 120 45 pesetas en el año 1909. Después se bajó una baja hasta 1913, que tuvo la cotización más baja de todas ellas, 82 67, pero al ocurrir la guerra se produjo un fenómeno: descendió el precio, en cuanto surgió el conflicto.

Después ha acontecido el hecho contrario: el azúcar ha venido subiendo casi todos los meses de precio.

Los tipos medios han sido:

Año 1914	88 18 pesetas.
> 1915	87 27
> 1916	122 22
> 1917	129
> 1918	150 90

Septiembre de 1918, 194 pesetas o sea cerca de 114 pesetas, respecto a Enero de 1915.

Desde el año pasado ya no hay más que plena anarquía y total desenfreno.

EDUARDO NAVARRO SÁVADOR

dicho el éxito, que obtiene nuestra palanca.

Esta noche a las 9 1/2 se celebrará una función de gala en honor del Excmo. señor Capitán General de la Región Teniente General Palanca.

La primera parte del espectáculo corre a cargo de la Sociedad de Conserjos que dirige el notable maestro Pérez Mollor con arreglo al siguiente programa:

- 1.ª parte Overtura de Olopatra, Macmill.
- Aria de la Sultana N.º. Bach.
- Lobregón Praludo, Wagner.
- 2.ª parte Danza Mágica, Saint-Saens.
- Ante de la Ocasión, Mozart.
- Goldénica, Fantomina, Unesding.

Terminado el concierto, la genial Emilia Benito cantará numerosas canciones de su repertorio y además una Banda Militar amenizará los intermedios.

FLAN IDEAL

Quiero V. preparar al momento un delicioso Flan Emplee el Flan Ideal. En Ultramarinos.

Después de la inundación

JUNTA DE SOCORROS

Se advierte a los damnificados que tienen en su poder sin cobrar Boletines de Socorro, que habiendo esta Junta dar por cumplida su misión el día 15 del corriente, y debiendo redactor Las Oportunas cuentas para justificar estas circunstancias, las cantidades que quedan disponibles para el abono de equinos y estan en poder del ser tesoro el día primero de enero próximo, serán entregados a los establecimientos de Beneficencia, quedando anulados los correspondientes Boletines.

Celebró ayer su sesión de los jueves esta Junta en el despacho del Excmo. señor Comandante General del Apostadero, con asistencia de est., del Excmo. señor Gobernador Militar, de los Presidentes de la Cámara de Comercio y de la Propiedad Urbana, del Tesorero don Vicente Botella, Director del Banco de España, y el Secretario don Ricardo Guardiola.

Se dió cuenta del donativo de seis niños damnificados por don Tomás Palanca de Murcia, y se acordó darle las gracias.

Se acordó reunir el jueves próximo para dar por disuelta la Junta, sin perjuicio de que continúen abonándose hasta primero de Enero los boletines extendidos, y que se redacte después una concisa memoria para dar cuenta de la gestión realizada, al señor Ministro de Fomento, a los donantes y al público en general.

El estado de reparto de boletines es el siguiente.

Estos son su numero de 1905, que importan 137.598 pesetas y corresponden a un promedio 72 23 pesetas por boletín.

Los de segundo reparto son 234, los damnificados acoorridos son por consiguiente 1671, y el promedio de cantidad recibida por cada uno de ellos es de 82 35 Pesetas.

Tesorería de la Junta de Socorros de Cartagena

Movimiento y situación en 11 de Diciembre 1919.

INGRESOS

Por transferencia núm. 211 015 de Murcia, pesetas	12.500
Por transferencia núm. 211.368 de Murcia, pesetas	500
Por transferencia núm. 211.056 de Murcia, pesetas	1.000
Por transferencia núm. 258.038 de Córdoba, pesetas	1.000
Por transferencia núm. 213 744 de Murcia, pesetas	7.432 22
Entregue en efectivo en esta ciudad, pesetas	118.728 76
Total pesetas,	141.160 97

PAGOS

Hasta el día 4 del actual publicados en la relación	4.017 83
1.704 boletines y 4 facturas pesetas,	126.886 14
El día 5 Dobre. 85 boletines, pesetas,	3 360
El día 6 11 boletines, pesetas	550
El día 9 49 boletines, pesetas	2.318
El día 10 36 boletines, pesetas	2.975
El día 11 22 boletines pesetas	1 555
1 987 boletines y 4 facturas por pesetas,	137 143 14
Saldo pesetas	4 017 83
Cartagena 11 de Diciembre de 1919.	
-El Tesorero, V. Botella.	

Magnesia «Bishop»

antiacida efervescente

Venta: Farmacia Ruiz Stengre Ovario, Sastre

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena. Servicio permanente Calle del Carmen núm. 43 frente a la calle de Canales

Inundación de Cartagena

Postales y retratos de los momentos más interesantes. Se venden en el «Blanco y Negro», Mayor 18.